

令和4年度 岩手県立前沢高等学校 第1回学校評議員会 会議録

1 日 時 令和4年6月1日(水) 14:00~15:30

2 会 場 本校会議室

3 参加者

(1) 学校評議員

No.	氏 名	役 職	摘要
1	三 浦 真	前沢商工会副会長	再々任
2	岩 渕 敏 朗	元古城地区センター長	再任
3	千 葉 昌	前沢図書館長	新任
4	千 葉 賢 一	前沢中学校長	新任
5	後 藤 真紀子	元PTA会長	新任
6	菊 地 ま ゆ	前沢パン教室講師	新任

※4名が出席し、2名が所用により欠席

(2) 本校教職員

No.	氏 名	役 職	摘要
1	坂 井 廣 幸	校 長	
2	横 坂 貴	副校長	
3	菅 原 良 昭	事務長	
4	渡 部 亨	総務主任	
5	高 橋 浩 良	教務主任	
6	及 川 宏 明	進路指導主事	
7	菊 地 亨	生徒指導主事	
8	庄 司 綾	教育相談主事	

4 主な意見

【評議員①】

「楽しい」が今の若い人をキーワード。前沢高校のホームページや会報等を見たが、全体的に地味なイメージなので、もう少し楽しげで華やかなものに変更した方が良いのではないかと思います。バドミントン部活動や一日体験入学の様子などを Youtube 等の動画で発信することも一つの方策。生徒だけでなく、ぜひ先生たちにも楽しいことを発案していただき、それを施策に生かしていただきたい。

昨年度、自宅に前沢高校の生徒を招きパン教室を開催したが、もの静かな感じの生徒が多く、岩手県人の県民性なのか、自分を発しない生徒が多いと感じた。ぜひ自分自身をしっかりとアピールしながら自分の得意分野を伸ばすような高校にしてほしい。

また、以前東京で行われた前沢高校同窓会に参加したが、出席者は高齢者の方々が多く、

中間層や若い方々はほぼ出席していなかった。かつては東京方面に進学や就職をする生徒が多かったが、最近は地元志向となった理由もあると思うが、中間層や若い方々の参加を促す方策をお考えいただきたい。

私の同級生には様々な職業の方がいる。社長、ダンス教室、レストラン経営者等で、前沢高校の同窓生がいろいろなところで活躍していることを生徒に紹介し、それら種々の経験をぜひ、有効活用して生かしてほしい。

私は、食関連やインターネット系が専門分野なので、生徒に還元できることがあれば、なんでもお手伝いしたい。

ある企業で、人間関係を作るための社員教育を担当していたが「ありがとう」の伝え方ひとつでも全然違う印象を与え、面接や就職活動で役に立つ。「前沢高校の生徒は違うね」と思われるような現実的で使える礼法指導、コミュニケーション指導をしてもいいのではないかと思う。

【評議員②】

私の出身中学校では、かつて同級生 300 人の半分以上が前沢高校に進学したが、今年度の1年生は4名のみとなっている。

少子化の影響で絶対数が減ってきてはいるが、中には増えている高校もある。前沢高校は「通級」と「バドミントン」の二つが大きな柱であると認識しているが、このままでは危機的状况になる。生徒に一人でも多く入学してもらうために、地域と一緒にあって、在校生にもこの思いを共有してもらいながら入学生を増やすための対策を考えていかなければいけない。

以前、前沢高校野球部が何年にも渡り、マラソンのボランティアに関わったことが報じられ、このことが中学生の前沢高校進学につながったと記憶している。3年後に100周年ということであるが、地域の方々にも関わってもらいながら、盛大に執り行えるように、中学校、管内高校、奥州市と連携してほしい。

法律の改正により、成人年齢が引き下げられたが、前沢高校ではどのように対処しているのか。また、オンラインの活用等、ICT教育についてどのように取り組んでいるかお聞かせ願いたい。

【校長】

成人年齢の引き下げについては、選挙権年齢が満18歳以上に引き下げられたことにより、自分たちが社会の形成者として選挙権を行使していくことを、主権者教育として教科の中で教えている。今年7月には参議院議員選挙が行われ、3年生の中には選挙権を持つ生徒がでてくることから、今後、改めて生徒への周知を進めていく。選挙権を行使できる意味合いを指導していく。

【教務主任】

ICT教育については、新型コロナウイルス感染症への対応の中で、定着してきた。オンラインツールとして、県教委からは Teams を推奨されているが問題も多い。Zoomの方が使いやすいと考える。

【校長】

昨年度、教室・講義室等に電子黒板を設置した。英語の授業などで活用している。

【教務主任】

リモート授業の準備は済んでいるが、今のところ、本校では新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のための休校、学級閉鎖等の措置が取られていないことから、実施はしていない。東京ではICT教育が進んでいるが本県は遅れている。生徒が端末等を使いこなせるか疑問である。

【評議員③】

金融とか投資についての授業は行われているのか。株の取引きとかも教えているのか。

【教務主任】

家庭科の授業や総合的探究の時間で取り扱っている。

【進路指導主事】

クレジットカードの利用に関わる問題がある。高校を卒業して一人暮らしが始まることから、正しい知識の習得が必須である。

【校長】

新学習指導要領では今年度の1年生から家庭科の中で取り上げられている。また、クレジットカードの危険性を周知するために、3年生を対象とした金融セミナーを開催している。政府は資金運用について進めることも考えており、生徒が授業や外部の講師による講演会等で学習する機会が増えていくと考える。

【評議員④】

新しい制服の制作はどこまで進んでいるのか。

【生徒指導主事】

前沢高校同窓会やPTAの役員会で、新しい制服作成の趣旨を説明し、了解をもらっている。また、昨年度、生徒及び保護者にアンケートを実施し、スーツスタイル、ブレザースタイル、詰襟スタイル、セーラースタイル等を絵で示し、どのスタイルがふさわしいと考えるか調査を行った。現在、業者を決めるところまできている。

【評議員④】

私が高校生の時に制服のモデルチェンジがあり、在校生である私たちが制服を選び、業者選定にも関わらせてもらい、貴重な経験となった。今回のモデルチェンジでも、選考に生徒が深く関わることを希望する。また、個人的には現在の本校の女子制服も可愛いし、気に入っている。

【評議員①】

文化祭等の行事は実施できているのか。

【生徒指導主事】

昨年度はコロナ過ではあったが、見学の保護者を各家庭2名に限定するなど、感染防止対策に配慮しながら、10月に実施した。

【評議員②】

近隣の学校では学校評議員会をコミュニティスクールに置き換えて実施しているところもあるようであるが、前沢高校はどのような組織になるのか。

【校長】

コミュニティスクールはいろいろな方の意見を聞き、学校運営に反映できる。来年度を目途に15名程度の構成で開催していきたいと考えており、今後、人選を進める。中学校では既にコミュニティスクールに移行しているところが多いと聞いている。スクールポリシーと合わせて整備を進めていく。他の中学校や高校の情報も収集しながら検討していく。